

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2012)
Heft: 5

Artikel: Reconnaissance de la formation militaire des cadres
Autor: Blattmann, André
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-514682>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le commandant de Corps André Blattmann, Chef de l'Armée.

Editorial:
Reconnaissance de la formation militaire des cadres

Commandant de Corps André Blattmann
Chef de l'Armée

C'est avec une grande satisfaction que j'ai pris connaissance d'une nouvelle réjouissante : à savoir que l'université de St- Gall accepte la reconnaissance et l'imputation de la formation militaire des cadres. Alors que nos stages de formation complémentaires (stages de formation de commandement et cours d'Etat-major général) sont déjà reconnus par diverses hautes écoles spécialisées, c'est la première fois qu'une université renommée reconnaît la formation de base des cadres et l'activité pratique de commandement. Il s'agit là d'une étape importante.

Le fait que l'on reconnaise la valeur de la formation militaire à proprement parler, montre que nous devons poursuivre et développer de manière conséquente les mesures prises en matière de formation et de commandement militaire et ne pas chercher à imiter d'autres manières de procéder.

L'initiative à l'origine de cette décision est venue non seulement de l'armée et de l'université de St- Gall, mais aussi, et surtout du premier-lieutenant Sandro Keller, membre de la Société des officiers de l'université de St- Gall, qui s'est chargé, avec son comité, des négociations à ce sujet avec les différents acteurs concernés. Cet exemple montre que nos jeunes cadres bénéficient d'une excellente formation et savent prendre des initiatives. Cela ne peut que me réjouir et je remercie ici toutes les personnes impliquées dans ce projet pour le travail accompli. Comme je l'ai mentionné plus haut, il s'agit là d'une étape essentielle qui peut servir de modèle pour des accords de reconnaissance avec d'autres universités et institutions de formation, nous allons poursuivre ce travail de reconnaissance avec d'autres universités ou hautes écoles spécialisées.

Un second projet figure parmi les mesures visant à améliorer l'attractivité d'une formation militaire et un retour de l'investissement consenti au profit de la formation civile des cadres. Il s'agit du « compte formation ». Ce compte sera alimenté sur le plan financier en fonction des différents avancements militaires effectués par les futurs cadres militaires. Le capital ainsi

accumulé pourra ensuite être utilisé pour financer une formation complémentaire civile.

Les cadres militaires sont les personnes idéales pour trouver des solutions aux différents problèmes qui apparaissent, ceci dans des environnements difficiles et sous pression du temps. Ils apprennent vite à harmoniser la conduite théorique avec la pratique. Il s'agit précisément des capacités qui sont demandées dans toutes les branches professionnelles.

A. B.

